

# 道德通信

# 第 3 号

令和4年10月 31日 発行 発行人:群馬県立吉井高等学校 道徳教育推進委員会

# 地域から世界に目を向けよう

吉井高校の地歴・公民の授業では、世の中の出来事に目を向けたり世界の様子を調べたり学んだりして、まとめや発表をする授業を行っています。

### ■ 政治・経済の授業では

政治・経済に関わる**気になるニュース**を生徒が各自でまとめています。一週間に1つのニュースを紹介しています。 政治・経済の授業を選択していない他の生徒にもニュースを知ってもらおうと、廊下にレポートを掲示しています。先日の文化祭ではテーマを決めた発表も行いました。

# ■ 地理 B の授業では

世界の地形と気候の成因やメカニズムを、**人間生活の営みと関連付けて説明できる**ようになることを目標としています。



# 良好な人間関係を築くことについて考えよう

8月5日(金)「いじめ防止フォーラム」がリモート会議で行われました。いじめ防止に向けて自分たちはどんなことができるのか、他者を思いやり良好な人間関係を築くにはどうしたらよいか、校種を越えて意見交換等が行われました。9月14日(木)生徒会役員認証式の後に、放送にて報告が行われました。その様子を改めて紹介します。

# ■ 「いじめ防止フォーラム」参加報告

いじめ防止フォーラム参加報告を始めさせていただきます。 私は8月5日にいじめ防止フォーラム(公開討論)に参加して まいりました。そこでは、小中高校の代表生徒が集まり、それ ぞれが割り振られたグループになり、いじめ防止について熱く 討論をしました

そこで一番に出ていた意見として相手の気持になって考えを膨らましたり、思いやる気持ちや気遣う気持ちを忘れないなどの、相手を中心に考えることでした。

今の時代は情報革命が起こり、誰もが簡単にどこにいてもやり取りができる時代になっています。デジタル上で会話をするとき思考を巡らせて、この言葉は発していいものなのかどうか、また、言葉一つ一つに責任を持って発言ができていますでしょうか。現実で話す時も一旦思考をめぐらして発言をできていますでしょうか。また受け取った側は、しっかりと内容は理解できていますでしょうか。十人十色という言葉があるように人それぞれの色があり、一人ひとりの考えかたは違

います。そこに**生じた齟齬をいかに理解しどう捉えて行動すべきか、また、それぞれがその色をどのように尊重し、どのように認め合って行くか**も大切だと思います。

皆さんの高校生活がもっと楽しくなるために、**声に出す** 前に一息をおき、深呼吸をして発言をしてみてはいかがでしょうか。そのいっときの感情、雰囲気に惑わされず飲まれないようにしましょう。これらのことを心の片隅に留めておいていただけると幸いです。以上で、いじめ防止フォーラム参加報告を終わりにします。(元生徒会長)

# 「めあて」をもって取り組もう

### ■ 行事予定



11月 1日 創立記念式典(全校生徒)

→変校心

11月15日 第3回マナーアップ運動(全校生徒)

→礼儀、遵法精神、公徳心

11月15日・16日・17日 インターンシップ

(1年次)

→勤労の意義、地域との関わり

## 吉井高校の道徳教育の重点目標

- ・地域社会の一員としての自覚と公共心を涵養しつつ、地域社会の発展に努める態度を育成する
- ・集団や社会の一員としてよりよい人間関係を構築しようとする態度を育成する